

Reden über Europa, Montag, 10.11.2014, Allianz Forum Berlin

**Europa am Wendepunkt – Wie kann die gegenwärtige Spaltung überwunden werden?
*Europe at a turning point – How to overcome the new dividing lines?***

Europa scheint an einem Wendepunkt angekommen. Mit Uneinigkeit reagiert die Europäische Union auf die Poly-Krise (Edgar Morin), die sie erfasst hat: Die Wirtschafts- und Finanzkrise spaltet die Eurozone tief in Nord und Süd. Angesichts zunehmender Flüchtlingsströme aus Afrika und dem Nahen Osten und einer instabilen Lage in der Region fühlen sich die Länder Südeuropas vielfach allein gelassen. Auch im Ukraine Konflikt fällt es den EU-Mitgliedstaaten schwer, auf Russlands Gewaltanwendung einvernehmlich zu reagieren.

Kann die gegenwärtige Krise eine Chance für die EU darstellen, in einer sich rapide wandelnden Weltordnung ihre nationalstaatlichen Rivalitäten zu überwinden und gemeinsam zu handeln? Wie kann die ökonomische und politische Integration verstärkt werden? Wie steht es mit den TTIP Verhandlungen und der Zukunft der Transatlantischen Beziehung? Wie können die militärischen Kapazitäten Europas besser zusammengeführt und gemeinsam genutzt werden? Wie kann die EU in Internationalen Foren wie der UN oder dem Internationalen Währungsfonds mit einer Stimme sprechen? Könnte ein ständiger Sitz der EU im Sicherheitsrat der Vereinten Nationen eine Lösung darstellen?

Europe has reached a turning point. The European Union has been responding with disagreement when confronted with the poly crises (Edgar Morin) which have had an impact on the entire union. The economic and financial crisis has divided the Eurozone into North and South. Due to regional instabilities and an increased influx of refugees from Africa and the Middle East, southern European countries often feel isolated. Further, reacting in mutual agreement to the use of force by Russia in the Ukrainian crisis has proved to be a challenge for the EU.

Can these current crises offer an opportunity for the EU to come together in a rapidly changing global world and finally overcome old-fashioned nation-state thinking? How can economic and political integration be strengthened? What about TTIP and the future of the transatlantic community? How can the European military capabilities be pooled and shared more efficiently? How can the EU speak as one voice in international fora, such as the UN or the IMF? Could a permanent EU seat in the Security Council of the United Nations be a solution?

18h - Welcome Address

Werner Zedelius

Mitglied des Vorstands der Allianz SE, verantwortlich für Insurance German Speaking Countries, Human Resources, Mitglied im Stiftungsrat der Allianz Kulturstiftung

Member of the Board of Management of Allianz SE, responsible for Insurance German Speaking Countries, Human Resources, Member of the Board of Trustees, Allianz Cultural Foundation

Introduction

Henning Schulte-Noelle

Ehem. Vorstandsvorsitzender der Allianz SE, Stiftungsratsvorsitzender der Allianz Kulturstiftung

Former Chairman of the Board of Management, Allianz SE, Chairman of the Board of Trustees, Allianz Cultural Foundation

18h20 - Keynote Speech

Mario Monti

Ehem. italienischer Ministerpräsident und EU-Kommissar, Präsident der Bocconi Universität, Mailand
Former Prime Minister of Italy and EU Commissioner, President, Luigi Bocconi University, Milano

18h50 - Panel Discussion

Introduction and Moderation

Wolfgang Ischinger

Ehem. Botschafter und Staatssekretär, Vorsitzender der Münchner Sicherheitskonferenz
Generalbevollmächtigter, Public Policy and Economic Research, Allianz SE
Ambassador and Chairman, Munich Security Conference
Global Head, Public Policy and Economic Research, Allianz SE

Discussion Panel

Sylvie Goulard

MdEP, Mitglied des Ausschusses für Wirtschaft und Währung im Europäischen Parlament, Brüssel
MEP, Member of the Committee on Economic and Monetary Affairs, Brussels

Jean-Marie Guéhenno

Präsident und Vorstandsvorsitzender, International Crisis Group, Brüssel
President and Chief Executive Officer, International Crisis Group, Brussels

Jane Harman

Präsidentin und Vorstandsvorsitzende, Woodrow Wilson International Center for Scholars, Washington, D.C.
President and CEO, Woodrow Wilson International Center for Scholars, Washington, D.C.

Manuel Sarrazin

MdB, europapolitischer Sprecher der Bundestagsfraktion von Bündnis 90/DIE GRÜNEN
Member of the Federal Parliament, European Policy spokesman of Bündnis 90/DIE GRÜNEN

In Zusammenarbeit mit der Europäischen Bewegung Deutschland.
In cooperation with Europäische Bewegung Deutschland.

Deutsch und Englisch ohne Übersetzung. German and English without translation.
Eintritt frei. Anmeldung erforderlich. Free admission. Registration requested.
kulturstiftung@allianz.de